



Boletín de prensa 178/2023

Ciudad de México, a 18 de diciembre de 2023.

PROMOVER LA PARTICIPACIÓN, EL DIÁLOGO Y LA JUSTICIA RESTAURATIVA REFORZARÁ LA CONSTRUCCIÓN DE UNA CULTURA DE PAZ

Para alcanzar una cultura de paz es necesario reconocer que no todas las personas tienen acceso en los mismos términos al ejercicio y disfrute de los derechos humanos.

Así lo destacó la Presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCM), Nashieli Ramírez Hernández, al participar en el Seminario Permanente de las Ciencias Sociales "Reflexiones del Mundo Contemporáneo: Reconstrucción del Tejido Social y Cultura de Paz", organizado por el Consejo Académico del Área de Ciencias Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Al exponer el tema "Violencia y conflictividad social, estrategias para la construcción de paz desde un enfoque de derechos humanos", la *Ombudsperson* capitalina expresó que a nivel mundial los conflictos violentos y las crisis humanitarias van en aumento.

"Todas las formas de violencia y conflictividad social, a las que se le suman otro tipo de violaciones a derechos como la precarización, se han convertido en una moneda común que ha generado diversos efectos en la sociedad, entre ellos, ha aumentado la tensión en los diferentes espacios, como en las escuelas, en los barrios o en la calle", apuntó.

Recordó que durante los últimos años se ha introducido el concepto paz con género, que reconoce la definición de paz y supone reelaborar los mecanismos para abordar los conflictos.

Ramírez Hernández enfatizó que la transformación de las narrativas, promover la participación y diálogo, la protección reforzada a grupos de atención prioritaria y elaborar mecanismos de justicia restaurativa que atiendan al contexto local, llevarán a la construcción de una cultura de paz.

“Todas ellas tienen aplicación en diferentes espacios, tal como son las escuelas, el barrio y la calle. No se trata de una utopía, se trata de un proceso positivo, dinámico y participativo que nos exige dialogar, construir y caminar para hacer frente a esas lógicas violentas y dolorosas”, expresó.

A su vez, el fundador y ex-Presidente de Servicios y Asesoría para la Paz, A.C. (SERAPAZ), Miguel Álvarez Gándara, consideró que el mundo vive nuevas formas de violencia, que ya no pueden ser abordadas con viejas experiencias de paz.

Hizo hincapié en que no es posible entender los retos locales ni nacionales en materia de paz, sino se comprende el momento crítico global que hoy se vive.

Afirmó que en todos los países se vive una crisis de desigualdad, explotación y exclusión hacia todas las personas, con una violencia inaudita.

“La paz no implica que no existan los conflictos, sino que hay que aprender a trabajarlos para que no se requiera llegar a la violencia”, concluyó.

En su oportunidad, el Coordinador del Programa Universitario de Derechos Humanos de la UNAM, Luis Raúl González Pérez, afirmó que la región Latinoamericana vive una crisis en materia del ejercicio de los derechos de las personas.

El Seminario Permanente de las Ciencias Sociales “Reflexiones del Mundo Contemporáneo: Reconstrucción del Tejido Social y Cultura de Paz”, fue moderado por la coordinadora del Consejo Académico del Área de Ciencias Sociales de la UNAM, Leticia Cano Soriano.

www.cdhcm.org.mx